

独創研究集団 理研の最前線

●●12

脳の原理を模倣

脳型コンピューターとは脳の原理を模倣し、学習機能を備え、自然入力と扱う新しいコンピューターのことである。脳の神秘さや精神活動の不思議さが魅力的であることは言うまでもない。しかし、この10年で飛躍的に進んだ最先端の脳研究を見渡すと「脳がいかに膨大なものが改めて驚かされる。それらを丸ごと模倣することを目指してもゴールは見えて来ないどころか、知れば知るほど遠ざかる。脳型コンピューターを創るために、全方位的ではなく、注目した特定の機能を実現して、これら機能が統合されて全体として脳と呼べ

脳型コンピューター開発基礎技術と研究に向けた研究



脳創成デバイス研究チーム
チーフリーダー 市川道教

本チームの山田整研究員

が製作した完全自律操縦

のヘリコプターに似た飛行物体ロボットである。

このロボットには浮力の

発生と姿勢制御に用いる

四枚のプロペラと自分の

姿勢を機体内から観察す

る、ヒューマノイドの脳

ではなく、小動物の脳、

例えはハエやネズミをタ

ーゲットにしている。一

向、上方方向)のジオカ

ーネット(右)に見えて

いるが、現在の脳科学の多

く、それに脳型コンピ

ューターのアイデアを予

して、自律的に行動し、経

験の中から新しい機能を

獲得するロボットの人工

脳を作ることが一つの目標である。現在のところ

基礎づいており、また、単

純で純粹なモデルとして

扱えるという点でも優位

である。

今回、紹介するのは

デオカメラ四つ

り、これはハエの目とは

異なるアイデアに基づい

ている。また、ハエの研

究結果だけでは不十分な

空間位置検出についても

複雑な操作を切り

出し、その位置認識機構

を組み込むことで補つ

た。

複雑な揺らぎ軌道

得を模擬するロボットの

製作を進めており、経験

から新しい行動を自動獲

得する機構の表現を目指

している。

ゴールはまだ遠い

のであるが、これらのロ

ボットの製作を通じて、

ポットの完成に結実する

ことを信じてやまない。

これが、脳型コンピュー

ーターの完成に結実する

ことを信じてやまない。

これが、脳型コンピュー